

Genève, le 11 décembre 2025

Grève et mobilisation en hausse

Plus de 4'000 personnes dans la rue pour cette 2ème grève contre l'austérité

Au terme d'une deuxième journée de mobilisation, le Cartel Intersyndical annonce que le mouvement se durcit. D'après les premiers retours du terrain, les effectifs de grévistes sont en hausse par rapport à la précédente demi-journée de grève. Ceci témoigne d'une colère grandissante au sein de la fonction publique et de la population. La manifestation a réuni environ 4'000 personnes, marquant un rejet clair et net des mesures d'austérité du gouvernement.

Pour rappel, cette mobilisation intervient en réponse directe au plan d'économies annoncé par la conseillère d'État Nathalie Fontanet et le gouvernement, évalué à environ un milliard de francs, dont une partie via le blocage des mécanismes salariaux du personnel de l'Etat. Hors de question: le personnel refuse de payer la facture d'une politique fiscale dont est seul responsable le gouvernement. Le Cartel rappelle que l'Etat ne fait pas face à une crise des dépenses, mais bien à une crise des recettes suite aux baisses d'impôts qui favorise toujours en priorité les plus riches du canton.

Le personnel mobilisé dénonce un démantèlement progressif des conditions de travail et de rémunération, notamment à travers le Plan Financier Quadriennal 2026-2029. Les griefs sont nombreux:

- Aucun poste prévu alors que les besoins augmentent, notamment pour répondre à l'exécution de lois (loi fédérale sur la poursuite pour dettes et faillite ; loi pour la transition énergétique) et pour garantir la qualité des prestations et résorber les retards accumulés (traitement des subsides d'assurance maladie et des prestations complémentaire). Le refus du budget qui amène aux 12èmes provisoires, aura de graves conséquences sur le fonctionnement des institutions et les prestations à la population.
- La suppression des annuités est prévue non seulement pour 2026, mais pour les trois années suivantes, s'ajoutant à la suppression du doublement du dernier salaire avant la retraite dès 2027.
- Le personnel rappelle que l'indexation n'a pas été accordée entièrement depuis 2021.

Solidarité avec nos collègues vaudois-e-s et de la ville de Genève

Le Cartel intersyndical exprime sa totale solidarité avec le personnel de la fonction publique et parapublique du canton de Vaud. Leur détermination et l'ampleur de leur mouvement constituent la voie à suivre pour l'ensemble du mouvement syndical face aux politiques d'austérité qui touchent toutes les régions de Suisse.

C'est avec la même détermination et une forte mobilisation que le personnel de la Ville de Genève a lui obtenu la réintégration des mécanismes salariaux. Un immense bravo à nos collègues, qui prouvent une fois de plus que la lutte peut payer.

Le maintien de nos exigences

Face au silence du Conseil d'Etat et la détermination d'une majorité du Grand Conseil à poursuivre sa politique des caisses vides (baisser les impôts, pour baisser les prestations) le personnel exige :

- Une indexation des salaires à hauteur de 2,5 % pour 2026 afin de contrer l'inflation et la hausse des primes maladie.
- Le respect des mécanismes salariaux avec l'octroi des annuités pour les quatre prochaines années.
- L'octroi de postes en adéquation avec les besoins réels du service public.
- L'abandon du plan d'économie prévu pour le printemps 2026.

Face aux attaques sur les droits syndicaux et face à l'austérité : vers un durcissement du mouvement !

Ces dernières semaines ont été marquées par des violations répétées des droits de grève au DIP et au GIAP qui ont voulu imposer un service minimum, allant jusqu'à parler de sanctions à l'encontre de grévistes au parascolaire. Nous sommes très inquiets face à ces attaques sur les droits syndicaux de grève.

Cette nouvelle journée de mobilisation n'est qu'une étape. Si le Conseil d'État et le grand Conseil, maintiennent leur ligne, le Cartel Intersyndical appelle à préparer la suite. Une grande assemblée du personnel sera convoquée dans les premiers mois de l'année, avec pour objectif de lancer un mouvement de grève et de lutte prolongé contre ce plan d'austérité.

Nous sommes prêts à inscrire ce mouvement dans la durée et à intensifier nos actions en 2026 jusqu'à ce que la voix du personnel soit enfin entendue.

Contact :

Geneviève Preti, co-présidente 076 561 95 57

Terence Wenger, co-président 076 695 68 85

www.cartel-ge.ch